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Кажется, совсем недавно в центральном 
парке села Казанского установили дополни-
тельные красочные игровые снаряды для де-
тей, а на улицах районного центра уже заме-
чены ещё несколько новеньких детских пло-
щадок. Правда, красуются они не везде, что 
даёт повод жителям тех улиц, кому пока не 
так повезло, спрашивать: «А когда и до нас 
дойдёт очередь?» Вопросы на тему детских 
площадок обычно казанцы адресуют главе 
Казанского сельского поселения Сергею Ле-
онтьевичу Черкасову, вот к нему мы по по-
ручению заинтересованных жителей и об-
ратились: 

– Сергей Леонтьевич, возможна ли 
установка новых детских площадок в             
с. Казанском по заявке жителей в прин-
ципе?

– На протяжении последних лет в адми-
нистрацию Казанского сельского поселения 
поступают обращения от граждан с просьбой 
об установке детской игровой площадки на их 
улице. В сложившейся ситуации я попытаюсь 

БЛагоуСтройСтВо

Игровые площадки: 
сложно, но можно

дать ответ на все эти обращения, чтобы объ-
яснить, в чём состоит проблема с установкой 
площадок на территории поселения.

В прежние годы мы устанавливали дет-
ские площадки на улицах, так как это позво-
ляли финансовые возможности. Мы шли на-
встречу тем жителям, которые просили уста-
новить детское оборудование и заверяли нас, 
что они берут на себя ответственность за под-
держание порядка, чистоты и своевременно-
го проведения ремонта и покраски оборудо-
вания. Однако по истечении некоторого вре-
мени площадки перестают быть востребо-
ванными, на них не наводится порядок, на-
против – они зарастают травой и завалива-
ются мусором.

Сегодня установить детскую площадку 
не так-то просто: для этого требуется отвод 
земли, её межевание, отсутствие вблизи ме-
ста для детских игр расположения источни-
ков высокого напряжения и коммунальных 
сетей. В настоящее время детские площад-
ки имеются на территории Казанского сель-

ского поселения в достаточном количестве, 
остаётся лишь одно – поддерживать их в 
хорошем состоянии, и они смогут служить 
детворе ещё очень долго. И всё-таки, не-
смотря на определённые трудности, суще-
ствует необходимость в изыскании возмож-
ностей для установки детских игровых пло-
щадок. В частности, это касается застрой-
ки новых улиц.

К тому же в 2014 году в нашем селе про-
водится ремонт в 20 многоквартирных домах, 
где благоустраиваются дворы и устанавлива-
ются детские площадки. Дальнейшая рабо-
та по установке игрового оборудования для 
детей будет продолжаться при взаимном со-
гласии жителей села и администрации сель-
ского поселения. Если, конечно, жители помо-
гут администрации поддерживать площадки в 
надлежащем состоянии, и тем самым достав-
лять радость маленьким казанцам.

Интересовалась 
Екатерина тЕрЛЕЕВа

Фото  автора

Наш регион – 
в лидерах

Минэкономразвития России 
провёло оценку эффективности 
деятельности высших должност-
ных лиц субъектов Российской Фе-
дерации по созданию благопри-
ятных условий ведения предпри-
нимательской деятельности. Для 
глав регионов оценка проводилась 
в 83 субъектах Российской Феде-
рации по 23 показателям. В каче-
стве источников информации для 
определения значений показате-
лей были использованы данные ве-
домств, доклады международных 
рейтинговых организаций и резуль-
таты социологического исследова-
ния. Тюменская область вошла в 
пятёрку регионов с высоким уров-
нем социально-экономического 
развития. На первом месте – Та-
тарстан, на втором – Москва, за-
тем идут Самарская и Магадан-
ская области.

Молодёжный 
лагерь

Пятый международный рос-
сийско-германский молодёжный 
лагерь «Шаг навстречу», посвя-
щённый 70-летию со дня образо-
вания Тюменской области, начал  
работать в областном центре с 
25 июля. Молодёжные российско-
германские обмены проводятся в 
рамках сотрудничества между Ниж-
ней Саксонией и Тюменской обла-
стью ежегодно и способствуют воз-
никновению и развитию культур-
ных связей между подрастающи-
ми поколениями Германии и Рос-
сии, взаимопониманию между на-
родами обеих государств. 

В рамках обмена запланировано 
знакомство с историко-культурными 
памятниками, экскурсионная про-
грамма, в том числе посещение 
Тюменской областной научной 
библиотеки и завода «Тобольск-
Нефтехим». 

Никогда 
не поздно

Активная жизненная позиция со-
временных пенсионеров давно ста-
ла нормой. Многие и на пенсии про-
должают трудовую деятельность, 
а некоторые выход на пенсию рас-
сматривают как прекрасный повод    
обучиться новым специальностям и 
найти новую работу. Учитывая всё 
это, центры занятости населения 
Тюменской области оказывают  го-
сударственную услугу по професси-
ональному обучению и получению 
дополнительного профессиональ-
ного образования незанятым пен-
сионерам, желающим продолжить 
трудовую деятельность. Из Казан-
ского района пока лишь один пен-
сионер воспользовался такой воз-
можностью, но в местном центре 
занятости готовы помочь всем. Об-
ращаться к инспектору Юлии Сер-
геевне Бессоновой лично или по те-
лефону 4-17-75. 

Памятник 
отцу

В сквере Тенистый в Тюме-
ни появился памятник отцу, кото-
рый назван «Отцовство – это дар». 
Он представляет собой обобщён-
ный образ главы семейства: муж-
чина средних лет с сыном и дочкой 
на руках.  Данное событие  в пер-
вую очередь адресовано мужчинам, 
которые чтят семейные  ценности. 
Это первый в России памятник отцу. 
Установлен он на пожертвования го-
рожан и предприятий города. Скуль-
птура обошлась в 850 тысяч рублей. 
Автор  проекта – скульптор Влади-
мир Золотухин. В честь открытия 
памятника в сквере прошли торже-
ства под  девизом «Отцовство – это 
дар», а также исключительно «муж-
ские конкурсы»:  состязания по арм-
рестлингу, стритбол, подтягивание 
на перекладине.

Информации подготовила 
Нина роСтоВщИКоВа

оБЛаСть  НаКаНуНЕ  юБИЛЕя

Владимир яКушЕВ:
«Тюменская область стала 

самым эффективным регионом 
в рейтинге Министерства ре-
гионального развития Россий-
ской Федерации за 2013 год. Ре-
гион признан лидером в реаль-
ном секторе экономики, состо-
янии бюджетной сферы и при-
влечении инвестиций, сфере за-
нятости населения.

Экономика позволила соз-
дать условия для развития че-
ловеческого потенциала, каче-
ства жизни. Не раз уже говорил, 
что высокий уровень человече-
ского капитала – еще одно важ-
нейшее конкурентное преиму-
щество области».

Новая детская площадка на улице Луначарского стала лучшим летним подарком окрестной ребятне

аНоНС

Наша гордость – 
ВДВ

Этот праздник никогда не меняет своей 
даты. Вне зависимости от дня недели во всех 
городах и посёлках  России 2 августа будет 
отмечаться День Воздушно-десантных войск.  

ВДВ – уникальный, высокомобильный род 
войск быстрого реагирования, предназначен-
ный для охвата противника по воздуху и ве-
дения боевых и диверсионных действий в 
его тылу. Нынче  ВДВ исполняется 84 года, 
ведь первый полёт  парашютистов состоял-
ся в 1930 году. 

Тот, кому довелось служить в ВДВ, всю 
жизнь свято хранит  голубой берет военнос-
лужащего. Немало представителей этого 
рода войск живут и в нашем районе. Так что 
2 августа для них– день особый. А Казанская 
сельская администрация по традиции орга-
низует для десантников  торжественное ме-
роприятие.  

Митинг состоится в субботу в райцентре, 
возле памятника Солдату и Матросу, нача-
ло в 10 часов.  Если среди ваших знакомых 
есть те, кто служил в ВДВ, не забудьте их по-
здравить. Даже этим суровым с виду муже-
ственным людям хочется услышать, что их 
ценят и любят.

Соб.инф.

ПоДПИСКа-2014

рады и старым, 
и новым друзьям

Несмотря на  неоднократные советы и 
напоминания, некоторые читатели всё же не 
успели  вовремя выписать районную газету и 
теперь звонят в редакцию, просят помочь им 
её приобрести или хотя бы взять почитать. 
Впрочем, случаются и уважительные при-
чины, объясняющие невозможность  офор-
мить подписку в положенный срок. 

Но не нужно расстраиваться.  «Нашу 
жизнь» можно выписать с любого первого 
числа следующего месяца в любом почто-
вом отделении  связи района. Конечно, не-
сколько номеров пропущенного месяца по-
лучить не удастся, зато в оставшееся до 
конца года время районка  будет регулярно 
приходить к  вам. 

Напоминаем: стоимость подписки на 
один месяц составляет 76 рублей 36 ко-
пеек, на оставшиеся до конца года пять ме-
сяцев – 381 рубль 80 копеек.

Мы рады встрече со всеми старыми  дру-
зьями и готовы подружиться с каждым но-
вым  подписчиком.

редакция
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Семье Аброниных, похоже, 
везёт на красивые адреса. 

Сейчас они живут в доме на улице 
Солнечной, а ещё совсем недавно 
получили земельный участок, рас-
положенный в переулке Мечтате-
лей. Всё это новые улицы наше-
го райцентра, да и семья их моло-
дая. Иван работает водителем «Ка-
мАЗа» в Казанском ДРСУ, Светла-
на – фельдшер на «скорой». У мо-
лодых родителей к тридцати пяти 
годам уже два сыночка и славная 
дочка. Лена – самая старшая из де-
тей в семье, сейчас она заканчива-
ет местное училище и скоро станет 
поваром. Сын Никита в этом году 
пойдёт в первый класс, и потому 
сегодня усиленно тренируется под 
чутким кураторством папы читать и 
писать – это между секциями по ру-
копашной борьбе, которые мальчик 
посещает в ДСК «Медведь». Кстати, 
по счастливому совпадению, землю 
для нового строительства Аброни-
ны получили сравнительно непо-
далёку от этого детского спортив-
ного комплекса с бассейном. Мо-
жет быть, пока подрастёт их млад-
ший Андрюшка, дом будет достро-
ен, и он, общительный и подвижный 
мальчишка, будет заниматься спор-
том в близлежащем спортивном 
центре на пару с братом. Кстати, 
это именно Андрюшино рождение 
два с лишним года назад подарило 
маме с папой право стать претен-
дентами на земельный участок, ко-
торый рано или поздно должна по-
лучить каждая многодетная семья 
района. Если, конечно, она соответ-
ствует определённым критериям.

Вопрос – ответ:
 – Каким  критериям должна 

соответствовать семья, что-
бы бесплатно получить земель-
ный участок?

– Право  на бесплатное полу-
чение земельного участка имеют 
граждане (либо один гражданин)
РФ, находящиеся в зарегистри-
рованном браке, которые имеют 
трёх и более детей – граждан РФ 
в возрасте до 18 лет (дети мо-
гут быть усыновлённые, пасын-
ки и падчерицы), проживающих со-
вместно с родителями. Многодет-
ная семья должна проживать в Тю-
менской области не менее пяти 
лет, предшествующих дню пода-
чи заявления.

В октябре 2011 года в Тю-
менской области принят 

закон № 64 «О бесплатном пре-
доставлении земельных участков 
гражданам, имеющим трёх и бо-
лее детей». Надо заметить, что 
на предварительном этапе при-
нятия закона врио губернатора 

оБЛаСтНая ПрограММа – В ДЕйСтВИИ

Чтобы область рождала, 
жила и строила

В июне 2011 года Президент россии под-
писал закон №138 ФЗ, согласно которому 
многодетные семьи имеют право безвоз-
мездно получить земельные участки для 
различных целей, включая строительство 
индивидуального дома. Более того, пра-
во на получение участков земли распро-

страняется не только на граждан, состо-
ящих в зарегистрированном браке, но и 
на одиноких матерей (отцов), имеющих 
трёх и более несовершеннолетних де-
тей. В Казанском районе предоставле-
ние данной меры господдержки в насто-
ящее время реализуется полным ходом.  

Екатерина терлеева
Фото автора

В. Якушев пригласил жителей об-
ласти к его публичному обсужде-
нию у себя в блоге, чтобы (цити-
рую) «тщательнее его прорабо-
тать, максимально учесть  все 
сложности и нюансы». Этот пост в 
интернете набрал более 350 ком-
ментариев (см. обсуждение http://
admtyumen.ru/ogv_ru/gov/blog/
YakushevVV.htm?postId=67@cms
VBVideoPost&mode=1&sm=1&f=1
&blk=11059271), и с учётом поже-
ланий и предложений населения 
закон был принят к исполнению. 
Уже с первых дней вступления его 
в действие многодетные семьи об-
ласти начали подавать заявления 
на предоставление участков. 

Предоставляются земельные 
участки многодетным из тех, что на-
ходятся в собственности государ-
ства или муниципалитета. При этом 
размер земельного участка, его ме-
стонахождение и условия предо-
ставления определяются в соот-
ветствии с нормами, которые уста-
новлены органами местного самоу-
правления в том или ином регионе.

Вопрос-ответ:
– Как определяется размер зе-

мельного участка для предостав-
ления многодетной семье?

– Размеры земельных участ-
ков определяются законом Тюмен-
ской области № 64. Минимальный 
размер земельных участков, пре-
доставляемых многодетным се-
мьям, составляет 0,05 га (5 со-
ток). Максимальный размер зе-
мельных участков составляет 
0,1 га (10 соток). Исключение со-
ставляют те случаи, если доку-
менты по планировке террито-
рии разработаны до вступления в 
силу вышеназванного закона, тог-
да земельный участок может пре-
доставляться в размере большем, 
чем 0,1 га, но не более чем 0,3 га 
(30 соток).

Иван и Светлана написали 
заявление в районную ад-

министрацию на предоставление 
участка в 2012 году – то есть, поч-

аКцЕНты ДЛя ЧИтатЕЛя

На 1 июля 2014 года в му-
ниципальных образовани-
ях области предоставлено 
1896 земельных участков. 
Общее число семей, встав-
ших на учёт в районах обла-
сти, составляет 5372.

На 1 июля  2014 года  в Ка-
занском  районе  стоит  на 
учёте  147 многодетных  се-
мей,  5 из которых  постав-
лены на  учёт в июне. Всего  
с начала  действия закона 
предоставлено  62  участка. 

аКцЕНты  
ДЛя  ЧИтатЕЛя

За последние три года в 
Тюменской области введе-
ны дополнительные меры 
социальной поддержки семей 
с детьми: региональный ма-
теринский (семейный) капи-
тал при рождении (усынов-
лении) третьего и последу-
ющих детей, размер кото-
рого составляет 40 тысяч 
рублей (её ежегодно получа-
ют около 4-х тысяч семей); 
единовременная выплата на 
приобретение жилого поме-
щения семьям при рождении 
одновременно трёх и более 
детей; ежемесячная денеж-
ная выплата семьям, сред-
недушевой доход которых 
не превышает 20 тыс. ру-
блей, на третьего и после-
дующих детей, рождённых 
после 31.12.2012 г., до дости-
жения ими трёхлетнего воз-
раста (выплату получают 
более 1700 многодетных се-
мей. В областном бюджете 
на 2014 – 2016 годы для этих 
целей предусмотрено 164,5 
млн. рублей).

ти сразу же, как только узнали об 
этой новой форме государствен-
ной поддержки. В первый раз им 
был предложен участок на пери-
ферии, и они были вынуждены 
отказаться. Иван объясняет это 
тем, что он патриот своего родно-
го села, и не хотел бы ни сам уез-
жать отсюда, ни чтобы это сдела-
ли его дети. Так как дом, который 
им предстоит построить на по-
лученной земле, будет строить-
ся для деток. И вот этим летом 
Абронины получили 11 соток на 
ИЖС №4 – там, где администра-
цией были специально для мно-
годетных семей замежёваны до-
полнительные участки. Стройку 
родители запланировали начать 
в следующем году, а пока они за-
нимаются оформлением разре-
шения на строительство.

Вопрос-ответ:
– Если строительство на пре-

доставленном земельном участ-
ке не начнётся, его не потребуют 
вернуть?

– Земельный участок предо-
ставляется в общедолевую соб-
ственность всех членов много-
детной семьи. Требование возвра-
та земельного участка в случае, 
если участок не используется, в 
законе отсутствует.

Интересно, что проживающая 
по соседству с семьёй Аброниных 
многодетная семья Костиных тоже 
недавно стала адресатом «земель-
ной» господдержки, так что везучая 
это улица – с красивым названием 
Солнечная.

(Ещё больше вопросов и от-
ветов по предоставлению много-
детным семьям земельных участ-
ков – на сайте правительства об-
ласти по адресу http://admtyumen.
ru/ogv_ru/block/hottopic/land_large_
families.htm?f=26&blk=11120615 ). 

аКцЕНты 
ДЛя ЧИтатЕЛя

Гарантированные меры 
социальной поддержки се-
мей с детьми обеспечива-
ют положительную дина-
мику основных демографи-
ческих показателей. Числен-
ность населения Тюменской 
области (без учёта авто-
номных округов) по предва-
рительным данным Тюмен-
стата на 1 января 2014 года 
составила 1409,2 тыс. че-
ловек. По сравнению с 2007 
годом численность насе-
ления увеличилась на 7,1% 
(2007 г. – 1315,4 тыс. чело-
век). Численность детско-
го населения Тюменской об-
ласти в возрасте от 0 до 17 
лет включительно на нача-
ло 2014 года составила 300,6 
тыс. детей (2013 г. – 289,5 
тыс., 2012 г. – 278,9 тыс., 
2011 г. – 271.4 тыс.). Доля 
детей от 0 до 17 лет в об-
щей численности населения 
в последние годы составля-
ет 20,5%.

Семья аброниных почти в полном составе

Впечатлениями детский омбудсмен по-
делился на встрече с врио губернатора Вла-
димиром Якушевым. По словам Павла Аста-
хова, последние четыре года регион демон-
стрирует стабильные показатели в семейном 
устройстве нуждающихся в этом детей. «Это 
позволяет сокращать детские дома. Сейчас 
их осталось  у вас только три, а когда-то было 
двадцать девять», – отметил он, подчеркнув, 
что каждый год тюменские семьи забирают 

больше детей, чем выявляется сирот.
Уполномоченный по правам ребёнка так-

же обратил внимание, что за последний год 
в стране на 40% выросло число желающих 
взять детей в семью, на 74% – число приём-
ных родителей, на 34% стало больше приня-
тых в семьи детей-инвалидов.

«Такая положительная динамика  стала 
отражением неравнодушного отношения к 
проблемам детей в обществе, нам всем вме-

сте удалось ситуацию изменить», – выска-
зался Астахов.

Врио главы региона в свою очередь за-
метил, что в этом отношении в Тюменской 
области, по сравнению с началом двухты-
сячных, также произошли позитивные пе-
ремены, в частности сегодня многие мно-
годетные семьи берут на воспитание ещё 
и приёмных детей. «Не думаю, что этих 
людей прельщают какие-то выплаты, ско-
рее это внутреннее убеждение, нежелание 
оставаться в стороне, это радует», – сказал 
Владимир Якушев.

Павел Астахов поблагодарил исполняю-
щего обязанности губернатора за содействие 
в проведении методических семинаров, кон-

ференций  для специалистов, которые помо-
гают детям в нашей стране, и вручил Влади-
миру Якушеву медаль «За заслуги в деле за-
щиты детей России».

Врио главы региона в свою очередь вы-
сказал Павлу Астахову слова признательно-
сти за плодотворное взаимодействие в реше-
нии самых важных вопросов защиты прав де-
тей и передал ему благодарственное письмо 
правительства Тюменской области.

 «Благодаря в том числе вашей активной 
позиции, Тюменская область демонстрирует 
позитивную динамику, но самое важное – за 
этой сухой статистикой стоят судьбы конкрет-
ных детей, их счастье и уверенность в буду-
щем», – резюмировал Владимир Якушев.

андрей оСИПоВ
(пресс-служба губернатора 

Тюменской области)

тюменская область – пример для многих
уполномоченный по правам ребёнка при Президенте россии Павел аста-

хов высоко оценил организацию работы в тюменской области с людьми, 
приезжающими из украины, отметил успехи региона в развитии семейных 
форм воспитания детей-сирот, а также в создании условий для полноценно-
го летнего детского отдыха.
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Цех  по переработке  мяса  в 
ООО «Агрофирма «Новоселезнё-
во»  действует  около  15 лет.  Это  
даже не цех, а мини-комплекс, по-
скольку  здесь  же  находится  и  
пункт  забоя скота.  В начале   пуска  
этого  предприятия  в эксплуатацию 
оно  было оснащено современным 
в ту пору  технологическим  обору-
дованием по обвалке туш, выработ-
ке  фарша, изготовления  колбасных   
изделий, копчения  мяса.  Готовая 
продукция прямым ходом  шла  на  
Север к газовикам, которые  были  
по сути хозяевами не только цеха  
переработки, но и  всего   ООО «Аг-
рофирма «Новоселезнёво», име-
новавшегося  в ту пору  подхозом.  
Вскоре  хозяева ушли, подарив пе-
реработку  нынешним  владельцам. 
Менялись не только хозяева. Ме-
нялись  предприятия переработки 
сельскохозяйственной продукции.  
На смену  маломощным заводам  
и цехам по переработке мясной, 
молочной  и зерновой  продукции 
на потребительский рынок пришли  
мощные  холдинги и объединения, 
работающие в этой сфере.  Но  но-
воселезнёвский  цех  один  из    не-
многих, что  выжили и продолжают  
свою работу.  

Об этом   при нашей  встре-
че  рассказал  генеральный  ди-
ректор  ООО «Агрофирма «Ново-
селезнёво» А.В. Журавлёв. Разго-
вор, естественно, начался с вопро-
са об  экономической  деятельно-
сти цеха, и оказалось, что никакой  
прибыли  цех  агрофирме не   при-
носит. Мало того, является убыточ-
ным производством.  Тогда  зачем?  
Вот здесь  Александр  Владимиро-
вич  с  калькулятором  в руках  начал  
объяснять, как  сокращать убыт-
ки  от заведомо   нерентабельных  
производств.  Сегодня   себестои-
мость  производства животноводче-
ской   продукции  в районе  настоль-
ко высока, что реальная  её цена на 

СаМооБЕСПЕЧЕНИЕ

Не только выгоды ради

прилавках предприятий торговли  
должна   раза в полтора-два  пре-
вышать  нынешнюю. Вот, к примеру, 
сливочное  масло.  На один  кило-
грамм  его  изготовления  требуется  
21  литр  молока.  А это  примерно 
около 350 рублей. Плюс затраты на  
переработку, транспортировку, тор-
говые надбавки.  Посчитайте  конеч-
ную   стоимость. То же  самое  и с 
мясными  продуктами. Вот  почему   
переработчики  для  снижения сто-
имости  продукта  вводят  в его  со-
став различные  белковые, вкусо-
вые и другие  добавки.  

 Готовясь к встрече с  генераль-
ным  директором, я специально  по-

сетил   наши сельские  супермаркеты 
и  ознакомился  с ценами на  мясо и 
мясную продукцию.  Стоимость  ки-
лограмма говядины  и свинины при-
ближается  к 300 рублям.  На   Казан-
ском рынке  она колеблется   от 180 
до  300  рублей в зависимости  от ка-
тегории  мяса.  По ходу  разговора с 
Александром  Владимировичем вы-
ясняю, что цена на продукцию   цеха  
переработки  несколько ниже,  чем  
в супермаркетах и на рынках.  Кило-
грамм  говядины, опять-таки  в зави-
симости от категории, обойдётся  по-
купателю  в  120 – 220  рублей, кол-
басы  копчёной – 240 – 260  рублей.  
А кто  же  покупатели?

– Мы реализуем продукцию  
всем, кто к  нам обращается, но в 
первую очередь (при возникнове-
нии дефицита)  будем обеспечивать   
своих рабочих, – рассказывает   ру-
ководитель агрофирмы.

– А дефицит может возникнуть?
– Может, поскольку объёмы  ре-

ализации мы не увеличиваем, а 
спрос, судя по тому, как  продукция  
расходится,  растёт. 

«Довольно странные экономи-
ческие метаморфозы, – подумалось 
мне.  – Есть спрос, цены  вполне  
нормальные. Так  почему  объёмы-
то  не   увеличивают?»

Ларчик  открывается  очень 
просто.  Возможностей  для реа-
лизации мяса у сельхозпредприя-
тий  две.  Сдавать  животных  на  
мясокомбинат или  заниматься  ре-
ализацией мяса самим, принимая 
на себя  расходы  на забой и пе-
реработку. Поскольку закупочные  
цены очень низкие, получается 
так:  чем больше  производитель 
продукции реализует, тем больше  
убытков несёт.  Вот  почему  в  аг-
рофирме  и решили  заниматься  
переработкой мяса у себя  дома.  

Благо,   мощности   позволяют, и 
на переработку  идут выбракован-
ные   из основного  и ремонтного  
поголовья  животные.   Это  по-
лучается 15 – 20  голов  в месяц,  
или около  700  килограммов кол-
басы и 1,5  тонны  мяса.  И  не бо-
лее. При  таком   варианте  затра-
ты  на  производство  мяса   пре-
вышают   стоимость   его реализа-
ции, но они значительно  меньше, 
чем   при  сдаче  на   мясокомбинат.  

Побывал  я и на производстве. 
Его руководитель Елена  Байлие-
ва показала, как организован   про-
цесс  переработки, познакомила  с 
коллективом. А коллектив-то  всего 
ничего – 4 человека, включая Еле-
ну. Хотя и таким  составом  произ-
водят  и реализуют  продукцию  на 
20 – 30  тысяч  рублей   ежеднев-
но. Помимо переработки собствен-
ного мяса, в агрофирме  оказыва-
ют  услуги  по  переработке   мяса   
животных из  личных подсобных хо-
зяйств и по их  забою.  Здесь   же   
часть  продукции  можно  пустить  на  
копчение,  изготовление колбасы. 

Л. аНДрЕЕВ
Фото автора

 Однажды в разговоре с отцом я 
спросил его: «Какую сторону ваша 
семья приняла в восстании 1921 
года?» Помолчав, отец ответил: 
«Нейтральную. Слишком грамот-
ные в этом деле были старшие бра-
тья». Тогда мне не совсем понятным 
был такой ответ. В чём грамотность 
моих четырёх дядей, я понял позже, 
когда стал изучать семейный архив, 
пообщался с родственниками, близ-
кими и дальними, в том числе и по 
Интернету. 

   Мои родные дяди Данила Фи-
липпович, Иван Филиппович, Ан-
дрей Филиппович и Пимен Филип-
пович Свяженины по призыву слу-
жили в армии, прошли Первую ми-
ровую войну, домой вернулись жи-
выми. Дядя Иван  вместе с бра-
том Данилой были призваны в ар-
мию вместе, отправлены на Даль-
ний Восток, а оттуда на германский 
фронт. Дядя Иван попал в плен к 
немцам, бежал из плена вместе с 
другом, и через всю Польшу они 
пешком вернулись в Россию. Он 
воевал в рядах Красной армии под  
командованием Фрунзе. После де-
мобилизации приехал домой на ро-
дину в деревню Ельцово. Был пер-
вым председателем Ельцовского 
сельского совета. 

КаЗаНцы И ПЕрВая МИроВая

Наше богатство – наша память
Начиная с 2013 года, первого августа в россии отмечается день 

памяти воинов, погибших в Первой мировой войне (1914 – 1918 гг.). 
Сколько их, солдат этой войны, было среди наших земляков? Вёл 
ли кто учёт? Неизвестно. И если информацию о казанцах, воевавших 
на фронтах Второй мировой, тщательно собирает районный совет 
ветеранов, то память о воинах, вернувшихся или не пришедших с 
«первой германской», представляет одну сплошную зияющую лаку-
ну. Поэтому сегодня, в столетнюю годовщину с начала той забытой 
войны, редакция начинает сбор и публикацию материалов о жите-
лях казанского края – ветеранах Первой мировой. Если таковые есть 
среди ваших родных и знакомых, уважаемые читатели, – пишите, мы 
ждём ваших писем. Предлагаем вашему вниманию первое из них. 

Данила Филиппович успел по-
воевать ещё и на Второй мировой 
войне. Погиб геройски, освобождая 
Австрию в 1945 году. Там и похоро-
нен. Внучка Наташа, которая со сво-
ей семьей сейчас живёт в Германии, 
побывали на его могиле. Она никог-
да не видела своего деда. Ничего не 
знаю я о дяде Андрее, к сожалению. 
Дядя Пимен жил в деревне Ельцо-
во, работал кузнецом, там и умер. 

Не хочу слыть иваном,  не пом-
нящим своего родства, своей роди-
ны, родителей. Хочу знать и пом-
нить прошлое и настоящее своей 
семьи. Как реликвию, как драгоцен-
ность я храню вещи, к которым при-
касались руки моих родственников. 
Железная, тяжеленная ступка 1906 
года, безмен (весы), прялка и, на-
верное, самая драгоценная вещь 
– «дембельский» деревянный чемо-
данчик, сундучок. Кто из моих дядей 
пришел с ним с войны? Не знаю. А 
вот ещё стеклянная бутыль, «чет-
вертинка» – может, с ней, наполнен-
ной домашним вином, и встречали 
наших солдат с войн? Как это было 
принято и тогда, и ведётся сейчас.

Братья моего отца были настоя-
щие русские мужики: воевали, когда 
надо было защищать свою Родину, 
трудились до десятого пота, чтобы 

стране и семье жилось лучше. В об-
щем,  жизнь свою они прожили не зря. 

Весной 2014 года был призван в 
Российскую армию праправнук Да-
нилы Филипповича – Илья. Парень 
серьёзный, надёжный, не уронит 
честь солдата, как и его прапрадед. 
Скоро присяга, родные собираются 

поехать на это торжественное собы-
тие. Желаю Илье спокойной служ-
бы.  Жизнь продолжается в наших 
детях и внуках. 

С. СВяжЕНИН 
с. Ильинка

Фото из архива семьи 
Свяжениных

В.В. яКушЕВ: «Тюменская область сегодня полностью обе-
спечивает себя сельскохозяйственной продукцией, а зерно, кар-
тофель, яйца, молоко и молокопродукты, мясо свинины наши 
сельхозпроизводители реализуют и за пределами региона».

Коптильщик  Николай  Евсеев

обвальщица мяса Лариса Сергеева

Данила Филиппович (слева), Иван Филиппович

оБратИтЕ  ВНИМаНИЕ
Николай ольков: 
«объявляю 
подписку на 
трёхтомник»    

Это старая, практикуемая ещё 
русскими писателями девятнад-
цатого века, форма привлечения 
средств для издания своих произ-
ведений – подписка. Читатель зара-
нее оплачивает стоимость издания, 
чтобы автор мог направить деньги 
на его оплату в типографию. 

Сейчас в Ишимской типографии 
идёт работа над трёхтомником про-
зы «Рассказы, повести, романы». 
Первый том оплачен В. Л. Ташлано-
вым, генеральным директором аг-
рокомплекса «Маяк», второй опла-
чен автором, на третий надо соби-
рать средства.  Стоимость трёх книг 
(от 400 до 500 страниц в каждой, 
твёрдый переплёт) будет состав-
лять одну тысячу рублей. Порядок 
такой: заказчик высылает эту сум-
му по адресу: 627440, Бердюжье, 
ул. Гагарина, 16 с указанием сво-
его адреса и фамилии. Мои знако-
мые могут положить деньги на кар-
точку 63900267 9004402073, сооб-
щив СМС о переводе. По подписке 
книги будут высланы сразу по выхо-
ду всего комплекта в октябре 2014 
года. Тираж очень небольшой, по-
тому есть смысл позаботиться за-
ранее. Конечно, можно вложить за-
ёмные деньги и потом оптом про-
дать книги магазину в Тюмени, но я 
хочу, чтобы их читали мои земляки. 

В трёхтомнике: «Гриша Атама-
нов», «И ныне и присно», «Сухие 
росы», «Мать сыра земля», «Чи-
стая вода», новый роман «Дурдом», 
«Глухомань», «Птица, залетевшая в 
окно», «Сказывания Ферапонта Ан-
домина» и все рассказы.

Прошу правильно меня понять: 
эта акция вынужденная, потому что 
поддержки государства дождать-
ся сложно. 
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А центральной части села давно 
бы надо присвоить статус площади, 
по которой в неурочные часы можно 
прогуливаться удовольствия ради. 
Замыкает эту площадь сельский дом 
культуры. И не голой кирпичной сте-
ной, а красочной панорамой. По пра-
вую руку – православная часовенка 
в обрамлении деревьев смотрит ма-
ковкой в небо. По левую руку – зда-
ние сельской администрации. В па-
лисаднике цветы красоты дивной. 
Глава администрации Александр Ро-
манович Корчагин и его дружная ко-
манда агитирует народ личным при-
мером. Спросить с нерадивого хо-
зяина при таком раскладе можно по 
всей строгости: «Делай как я, и всё 
у тебя получится».

Но неряшливых жителей, кото-
рые содержат свои усадьбы в не-
приглядном виде, в Огнёво мож-
но пересчитать по пальцам одной 
руки. А вот похвалы достойны очень 
и очень многие.

Владимир Николаевич Ельцов 
– один из них.

  Домик его походит на теремок. 
Он невысок, но крепок как гриб бо-
ровик. Под окном липа растёт. Не 
вековая, но под сенью её кудрявой 

Не ленитесь творить красоту
Хороши и пронзительно лучезарны наши деревни и сёла в 

пору летнего цветочного буйства и в зимние ясные дни. ран-
няя весна и поздняя осень – время раскисших просёлочных 
дорог, мрачного неба. Сумрачные серые пятна деревенских 
изб печалят душу.

Село огнёво в любую пору выглядит нарядно. Все улицы 
одеты в асфальт, каждый дом с особинкой. Некичливая эта 
красота радует глаз и сердце.

БЛагоуСтройСтВо

олег ДрЕБЕЗгоВ
Фото Павла КуПцоВа

кроны дом Владимира Николаевича 
кажется игрушечным. В одну линию 
с палисадом – три сосны, как три бо-
гатыря, оберегают покой хозяина.

Владимир Николаевич Ель-

цов – ветеран Великой Отечествен-
ной войны. 

В армию его призвали в 1944 
году. Семнадцатилетний паренёк 
участвовал в ликвидации недоби-
тых фашистов в Прибалтике. Был 
ранен, два месяца находился на из-
лечении в госпитале. Но пенсии во-
енной Владимир Николаевич не по-

лучает. Часть, в которой он служил, 
фронтовой не считалась. Фронта не 
было, а убить могли в любую ми-
нуту. Комментарии, как говорится, 
излишни.

Хозяин дома опирается на 
клюшку. Не от старости. Болит ра-
неная нога.

У дома, в котором Владимир 
Николаевич прожил большую 
часть жизни, – тоже своя непро-
стая судьба и история. Родом дом 
из Ченчери. Тёща Владимира Ни-
колаевича переписала избу на 

Первого августа отмечается день 
прославления преподобного Сера-

фима, Саровского чудотворца. Будущий чу-
дотворец (в миру – Прохор Мошнин) родил-
ся 1 августа 1754 года. Рано потеряв отца, 
он остался на попечении матери, воспитав-
шей в сыне глубокую веру. В 1786 году он 
принял иноческий постриг с именем Сера-
фим и в 34 года был рукоположен в сан ие-
ромонаха. После смерти настоятеля мона-
стыря он ушёл в пустынную келью в глухом 
лесу. В подвиге уединения и молчания были 
приобретены Серафимом мир души и ра-
дость о Святом Духе. Впоследствии он так 
и говорил всем: «Радость моя, молю тебя, 
стяжи дух мирен, и тогда тысячи душ спа-
сутся около тебя».

Выступая с проповедью к пастве в день 
памяти Серафима Саровского, предстоя-
тель Русской православной церкви патри-
арх Кирилл сказал: «Мы знаем, как много 
неправды в нашем мире, как много пре-
ступлений – страшных преступлений, 
как общество требует улучшить судеб-
ную и правоохранительную системы, при-
нять более строгие законы, ужесточить 
ту или иную норму — в надежде, что укре-
пление государственных институтов и 
исправление законов приведут к их испол-
нению, изменят климат в обществе, сде-
лают народ лучше.

Это лишь отчасти справедливо. Добрый 
человек, живущий по Духу, в любви, радости, 
мире, долготерпении, благости, кротости, 
не нарушает никаких законов, ведь чело-
веческие законы связаны с моралью, нрав-
ственностью. А когда происходит разрыв 
между законом и нравственностью, тогда 
люди выступают против законов как не-
справедливых, потому что чувство спра-
ведливости связано с нравственным чув-
ством, которое Бог заложил в природу лю-
дей. Именно поэтому можно не знать писа-
ных законов, как не знает его абсолютное 
большинство добропорядочных и добрых 
людей. Но законы исполняются — есте-
ством законное творим, как говорит апо-
стол Павел (см. Рим. 2:14).

С другой стороны, что произойдет, 
если мы своё внимание будем уделять в 
первую очередь человеческим механиз-

ПраВоСЛаВНая жИЗНь

живите по Духу

мам совершенствования межличностных 
отношений, но не будем обращать вни-
мание на самое главное — на души лю-
дей? Законы будут нарушаться теми, 
кто их прекрасно знает, и род человече-
ский при всём знании законов будет по-
гружаться в бездну греха и преступле-
ний. И не надо удивляться, что кто-то, 
входя в переполненный кинотеатр, от-
крывает стрельбу, кто-то убивает сво-
их новорождённых детей, а кто-то мо-
рит голодом и убивает своих родите-
лей. Можно умножать и умножать эти 
страшные примеры, в том числе из жиз-
ни так называемых правовых обществ 
и государств. Когда разрушается нрав-
ственная основа бытия, никакие зако-
ны не спасут.

А знал ли хоть один закон преподобный 
Серафим? Ни одного. Он, наверное, никог-
да в руках не держал Свод законов Россий-

ской империи. Но к нему приехал сам импе-
ратор, склонив пред ним свою главу. Нико-
му в голову не могло прийти, что это не-
знание законов может как-то повлиять на 
внутреннюю, духовную жизнь старца или 
на его отношение к людям. Преподобный 
Серафим являет нам дивный, яркий, не-
отразимый, несокрушимый, неопровержи-
мый пример того, как внутренняя, духов-
ная жизнь человека влияет на окружающий 
мир. Будь мирен, и тысячи вокруг тебя спа-
сутся — и при этом ты можешь не знать 
законов. Живи по Духу». 

Второго августа празднуется день Илии 
- пророка.

Главным человеком в русском народе 
издавна считался крестьянин, хлебопа-
шец. Основным его занятием было зем-
леделие, а насущной заботой русского че-
ловека – хлеб. Искони он заботился о со-
хранении урожая, чтобы не посушил его 
зной, не побил град, не погубили посто-
янные ливни. Поэтому издревле Право-
славная церковь возносила крестьянские 
молитвы к Небу о хлебе насущном и по-
мощи на полях. При этом повелось, что 
наиболее часто прибегали к молитвенно-
му заступничеству пророка Божия Илии. 

Этот святой жил в царствование царя 
Ахава – идолопоклонника. Именно Илия 
предсказал царю, что если он и его народ 
не обратятся к истинному Богу, то их цар-
ство постигнет голод. Ахав его слушать 
не захотел, и в стране наступил голод, по-
тому что три года подряд стояла засуха. 
В это время пророк Илия жил в пустыне, 
куда вороны носили ему пищу, и затем бо-
лее двух лет у одной вдовы в г. Сарепте. 
Через три с половиною года Илия вернул-
ся в Израильское царство и сказал царю и 
всему народу, что все бедствия израильтян 
происходят оттого, что они забыли истин-
ного Бога и стали поклоняться идолу Ваа-
лу. Чтобы доказать заблуждение израиль-
тян, Илия предложил сделать два жертвен-
ника (один Ваалу, а другой Богу) и сказал: 
«Принесём жертвы, и если огонь с неба 

сойдёт на жертвенник Ваала, значит, он 
истинный Бог, а если нет, то идол». Сна-
чала сделали жертвенник Ваалу, наброса-
ли дров, закололи быка, а жрецы Ваало-
вы стали молиться своему идолу, но отве-
та, конечно же, никакого не было, и огонь с 
неба на Ваалов жертвенник не сошёл. Ве-
чером Илия сделал свой жертвенник, по-
ложил дрова,  полил их водой и стал мо-
литься Богу. И вдруг с неба упал огонь и 
попалил не только дрова и жертву, но и 
камни жертвенника. Когда народ увидел 
это чудо, то прославил истинного Бога и 
снова в Него уверовал. Затем по слову и 
молитве пророка Илии отверзлось небо, и 
дождь пролился на иссохшую землю. Вот 
такой это святой – и строгий обличитель, 
и милосердный молитвенник.

9 августа – день великомученика и цели-
теля Пантелеймона.

14 августа – происхождение (изнесение) 
Честных Древ Животворящего Креста Го-
сподня. Начало Успенского поста. Первый 
Спас, Медовый.

19 августа – Преображение Господ-
не. Двунадесятый праздник. Второй Спас, 
Яблочный.

28 августа – Успение Пресвятой Богоро-
дицы. Окончание поста.

29 августа – нерукотворного образа 
(убруса) Господа Иисуса Христа. Третий 
Спас, Ореховый.

31 августа – иконы Божьей Матери «Все-
царица».

В. БуЛьБа,
прихожанка храма 

Святителя Николая Чудотворца 
в селе Казанском

Фото Екатерины тЕрЛЕЕВой

ВНИМаНИю ПрИХожаН
В субботу, 2 августа, в Ильинке 

состоятся торжества, посвящённые 
200-летию храма Илии-пророка. Они 
начнутся в 7 часов 30 минут водосвят-
ным молебном. С 9 часов – Божествен-
ная литургия, которая завершится 
крестным ходом по селу, после чего со-
стоится праздничный концерт.

дочь и зятя. И раскатали дом по 
брёвнышкам. Раскатали, погрузи-
ли на тракторный прицеп и пере-
везли в Огнёво.

– Меня-то судьба тоже не раз 

словно по брёвнышкам раскаты-
вала, – шутит Владимир Николае-
вич, – и ничего – девятый десяток 
доживаю.

Дом поставили на фундамент, и 
он обрёл новую жизнь.

Под его отеческой сенью росли 
и мужали сыновья. С незабвенной 
супругой своей Клавдией Матвеев-
ной походили они на птицу с двумя 
крылами. Но обескрылела эта пти-
ца. Словно бы половину себя поте-
рял Владимир Николаевич, похо-
ронив супругу. Но в беспросветное 
отчаяние и уныние не впал старый 
добрый человек. В память о жене 
увлёкся Владимир Николаевич чу-
дотворным ремеслом. Усадьба его 
походит на райский сад. Увядают 
в палисаднике и во дворике жи-
вые цветы, но не вянут цветы ис-
кусственные. Дни напролёт прово-
дит он за верстаком. К концу дня из 
обыкновенной пластиковой мозо-
лившей глаз пустой бутылки выре-
зает он прозрачный цветок. Под ру-
кой у мастера циркуль, дрель, нож-
ницы и ножички разной величины и 
назначения. Работа тонкая и, безу-
словно, творческая.

– Пустыми бутылками захлами-
ли всё вокруг, – сетует Владимир 
Николаевич, – а ведь хлам и мусор 
при желании можно превратить в 
украшение усадьбы. Я уж сосе-
дей всех обошёл. «Учитесь, – го-
ворю, -–дело интересное». Один 
лишь человек и откликнулся на 
мой призыв.

Владимир Николаевич не оди-
нок. В гости к старику приезжают 
племянники. Одного из них – Сер-
гея – Владимир Николаевич угово-
рил переехать из Ишима в Огнёво 
на жительство. Работа в деревне 
для молодой семьи нашлась. А дом 
Владимира Николаевича просто-
рен и крепок. Места хватит всем. 

Святые Божии, молитесь о нас!

Владимир Николаевич – человек творческий


